

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Rancangan Karya Tulis Ilmiah**

Penelitian ini menggunakan teknik deskriptif bersama pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif adalah semacam eksplorasi perkembangan yang secara khusus memberikan metode dalam mendapatkan jawaban atau data rinci tentang sudut pandang dan perasaan seseorang. Penelitian ini memungkinkan untuk menemukan hal yang disarankan (*insight*) terkait keyakinan, sifat, perilaku beserta inspirasi dari target (Sumantri, 2011).

Rancangan dalam penelitian ini menggunakan studi kasus (*study case*) yang merupakan tindakan untuk menyelidiki masalah dengan batasan-batasan yang terinci, mengambil informasi yang mendalam, dan menggabungkan sumber data yang berbeda. Penelitian ini ditentukan oleh tempat, waktu serta kasus-kasus yang ditelaah sebagai sebuah program, aktifitas, kejadian dan juga individu (Sumantri, 2011). Dalam penelitian ini peneliti mendeskripsikan atau menggambarkan tentang faktor penyebab pemakaian tempat tidur tidak efisien di Rumah Sakit.

#### **B. Lokasi dan Waktu**

##### 1. Lokasi Penelitian

Penelitian ini direncanakan akan dilaksanakan di Rumah Sakit Umum Daerah Wates. Jalan Tentara Pelajar Km. 1 No. 5, Beji, Wates, Kabupaten Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta.

##### 2. Waktu Penelitian

Penelitian ini akan dilaksanakan pada bulan Januari hingga Juli 2022.

### C. Subjek dan Objek Penelitian

#### 1. Subjek Penelitian

Subjek didalam penelitian ini ialah kepala unit rekam medis atau kepala unit rawat inap, petugas rekam medis dibagian pelaporan dan petugas SHRI di RSUD Wates.

#### 2. Objek Penelitian

Objek dalam penelitian ini ialah rekapitulasi sensus harian rawat inap (SHRI) di RSUD Wates.

### D. Definisi Operasional

Definisi operasional yang dipakai pada penelitian ini yaitu seperti dibawah ini:

Tabel 3.1 Definisi Operasional

No	Variabel	Definisi	Alat Ukur	Jenis Data
1	Tempat tidur yang ada	Jumlah tempat tidur yang ada/tersedia di suatu rumah sakit.	Studi dokumentasi	Kategorikal
2	Pasien keluar hidup dan mati	Jumlah pasien keluar hidup dan mati di sebuah rumah sakit.	Studi dokumentasi	Kategorikal
3	Jumlah tempat tidur terpakai	Rata-rata jumlah tempat tidur yang sudah terpakai dirumah sakit.	Studi dokumentasi	Kategorikal
4	Jumlah hari perawatan	Jumlah beban merawat pasien dalam suatu periode, hari perawatan menggunakan satuan hari rawat pasien.	Studi dokumentasi	Kategorikal
5	Periode waktu	Jumlah hari dirumah sakit.	Studi dokumentasi	Kategorikal
6	Keefisienan penggunaan TT	Hasil perhitungan data yaitu BOR, AvLOS, TOI, dan BTO	Studi dokumentasi	Kategorikal
7	Faktor penyebab	Peristiwa yang mempengaruhi terjadinya suatu masalah	Studi dokumentasi	Kategorikal

## E. Metode dan Alat Pengumpulan Data

### 1. Alat Pengumpulan Data

Alat-alat yang akan dipakai dalam menjalankan penelitian ini ialah sebagai berikut:

#### a. Pedoman wawancara

Wawancara yaitu pembuktian keterangan dan informasi yang didapatkan, wawancara ialah cara dalam mendapatkan informasi yaitu dengan bertanya jawab sembari bertatap muka antara penanya dan responden (Sumantri, 2011). Pedoman wawancara dalam penelitian ini digunakan sebagai panduan ketika peneliti melakukan wawancara dengan responden

#### b. *Check list* observasi

Terdapat berbagai data yang didapat dari hasil pengamatan yaitu kegiatan, pelaku, ruang, objek, perilaku, peristiwa ataupun kejadian, perasaan serta waktu (Sumantri, 2011). Didalam penelitian ini digunakan untuk melakukan observasi kegiatan pengisian sensus harian rawat inap di RSUD Wates.

#### c. *Check list* studi dokumentasi

Sejumlah data atau informasi yang disimpan dalam bentuk dokumentasi. Mayoritas data yang ada berupa catatan, cenderamata, surat-surat, foto, artefak, laporan dan lain sebagainya (Sumantri, 2011). Dalam penelitian ini dilakukannya studi dokumentasi yaitu berupa (SPO) Standar Prosedur Operasional.

#### d. Perekam atau *recorder*

Perekam atau *recorder* dapat digunakan untuk merekam suara atau jawaban informan pada saat peneliti melakukan wawancara.

e. Buku dan alat tulis

Buku dan alat tulis akan dipakai untuk menulis apa saja yang dijawab atau didapatkan pada saat melakukan tanya jawab atau wawancara bersama informan.

2. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, pengamatan dan studi dokumentasi (Sugiyono, 2018).

- a. Wawancara ialah cara yang dipakai dalam mendapat informasi atau data, dimana peneliti bisa memperoleh informasi ataupun keterangan dari responden dengan berbicara bertatap muka bersama responden (*face to face*).
- b. Observasi merupakan prosedur yang direncanakan, yaitu mencatat aktivitas, mendengar dan juga melihat peristiwa yang berurusan dengan masalah yang akan diteliti.
- c. Studi dokumentasi adalah pelengkap dari wawancara yang dilakukan dengan cara melihat suatu catatan peristiwa seperti catatan, gambar ataupun karya dari seseorang.

### F. Teknik Validasi Data

Dalam validasi informasi atau data bisa dilaksanakan dengan memperpanjang pengamatan, peningkatan melakukan penelitian, triangulasi, melakukan dialog bersama teman (Sugiyono, 2018). Dalam validitas data atau informasi dapat dicapai dengan 3 validasi yakni triangulasi teknik, triangulasi sumber, dan juga triangulasi waktu.

Validitas data dalam penelitian ini adalah dengan triangulasi sumber dan triangulasi teknik:

1. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber yaitu kegiatan mencari kebenaran terkait informasi melalui sumber data. Kegiatan ini dilaksanakan kepada kepala rekam medis di RSUD Wates untuk pengesahan data dalam sebuah penelitian.

## 2. Triangulasi Teknik

Triangulasi teknik yaitu suatu upaya untuk membuktikan validitas data yaitu dengan memverifikasi data pada sumber sama dengan cara beda. Hal ini dilakukan menggunakan hasil yang didapat yaitu wawancara, pengamatan dan studi dokumentasi.

## G. Metode Pengolahan Data dan Analisis Data

### 1. Metode Pengolahan Data

Metode pengolahan informasi atau data menggunakan komputer melalui berbagai tahapan. Pengolahan data didalam penelitian ini yaitu: (Notoatmodjo, 2012)

#### a. *Editing*

*Editing* ialah kegiatan untuk mengecek atau memperbaiki kebenaran data dari hasil wawancara atau pengamatan yang didapat. Didalam penelitian ini peneliti memeriksa keabsahan data rekapitulasi (SHRI) sensus harian rawat inap yang ditemukan sebagai bahan dalam penelitian.

#### b. *Coding*

*Coding* ialah kegiatan merubah data huruf menjadi berbentuk angka atau kode atau bilangan. Yang peneliti lakukan dalam penelitian ini yaitu *coding* wawancara atau tanya jawab dengan merubah data hasil wawancara berdasarkan karakter responden.

#### c. *Data Entry*

*Data entry* ialah kegiatan memasukkan data. Peneliti memasukkan data hasil dari faktor penyebab ketidak efisienan

penggunaan tempat tidur di rumah sakit menggunakan pedoman wawancara.

d. *Cleaning*

*Cleaning* ialah kegiatan mengecek kembali untuk mencari barangkali terdapat ketidaklengkapan, kesalahan dan lain sebagainya. Kemudian melakukan koreksi atau pembetulan. Dalam penelitian ini yang dilakukan peneliti adalah memeriksa kembali hasil dari wawancara, pengamatan dan studi dokumentasi.

2. Analisis Data

Menurut pendapat Sugiyono (2018), analisis data ialah sebuah proses menyusun serta mencari dengan cara terstruktur data yang didapat dari hasil wawancara, pengamatan atau catatan lapangan dengan cara mengorganisasikan data dijabarkan, memilah yang terpenting dan akan ditelusuri, dan menarik kesimpulan hingga bisa dipahami oleh orang lain atau diri sendiri. Penelitian ini melakukan analisis data secara deskriptif kualitatif, data yang didapat kemudian diolah dan akan disajikan didalam bentuk tabel atau grafik kemudian dilakukan sebuah analisis untuk mengetahui tingkat efisiensi dan faktor penyebab penggunaan tempat tidur tidak efisien. Dalam penelitian ini tahap dalam analisis datanya ialah:

a. *Data Collection*

Mengumpulkan data dengan dilakukan wawancara mendalam, pengamatan dan dokumentasi.

b. *Data Reduction*

Merangkum dan memfokuskan pada hal penting. Supaya informasi yang sudah di reduksi bisa menghasilkan contoh jelas dan mempermudah peneliti pada saat mengumpulkan data.

c. *Data Display*

Menyajikan data berbentuk deskripsi singkat, tabel, grafik, bagan atau *flowchart* agar mudah dipahami. Dalam penelitian ini menggunakan tabel atau grafik.

d. *Verification*

Penarikan kesimpulan atau verifikasi, dapat berupa deskripsi atau gambaran. Kesimpulan awal ditampilkan masih bersifat sementara, dan bisa berganti bila belum didapat bukti untuk mendukung pada tahap mengumpulkan data selanjutnya.

## H. Etika

1. Sukarela

Penelitian ini dilakukan secara sukarela tanpa unsur tekanan atau paksaan kepada informan.

2. Persetujuan (*Informed consent*)

Penelitian ini akan dijelaskan terlebih dahulu terkait maksud dan tujuan penelitian, bila responden menyetujui maka diberikan surat persetujuan (*informed consent*).

3. Tanpa nama (*Anonymity*)

Nama informan tidak akan ditampilkan apabila tidak mendapat persetujuan dari informan untuk menampilkan namanya.

4. Rahasia (*Confidentiality*)

Kerahasiaan identitas responden sangat dijaga oleh peneliti dan tidak akan menunjukkan data atau identitas apapun yang didapat didalam penelitian, peneliti cuma menampilkan data atau informasi yang didapatkan tanpa menyebut nama informan dalam penelitian.

